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В прошлом году успешно прошла пятая выставка ИН-НОПРОМ, подтвердившая ста-тус главной промышленной выставки России. Сегодня мы ведем активную подготовку к ИННОПРОМу-2015, который станет не просто крупней-шим выставочным меропри-ятием Урала, но и новым эта-пом в развитии региона. Наш ИННОПРОМ стал ча-стью общероссийской по-вестки. Президент Россий-ской Федерации Владимир Владимирович Путин и ми-нистр иностранных дел Рос-сии Сергей Викторович Лав-ров в рамках официальных визитов и встреч с делегаци-ями иностранных государств говорят об ИННОПРОМе. Благодаря достигнутым договорённостям Президен-та России и премьера Государ-ственного совета Китайской Народной Республики Китай в этом году становится стра-ной-партнёром ИННОПРОМа. Ожидается, что выставку посетят делегации двух стран на самом высоком уровне. По-этому наша задача – не толь-ко обеспечить достойный уровень организации выстав-ки, но и в полной мере проде-монстрировать промышлен-ный и экономический потен-циал, инвестиционную при-влекательность и открытость нашего региона. 
«На столе – 
только уральские 
продукты»? 
Осилим!В статье «Сохраним опор-ный край Державы» я уделил особое внимание обеспече-нию продовольственной без-опасности Урала. Жизнь под-твердила правильность тако-го подхода.Сегодня Свердловская об-ласть занимает лидирующие позиции в России по произ-водству молока, увеличилось производство мяса, овощей открытого грунта, мы полно-стью обеспечиваем себя кар-тофелем.Это заслуга наших агра-риев, к труду которых я от-ношусь с огромным уважени-ем, и результат государствен-ной поддержки сельхозпро-изводителей. В прошлом году в развитие аграрного сектора региона было вложено около 5 миллиардов рублей. Результат очевиден, к примеру, это существенный рост в молочном животно-водстве. Сейчас продуктивность дойного стада в крупных и средних сельскохозяйствен-ных организациях области составляет около шести ты-сяч килограммов молока. По валовому производству моло-ка входим в десятку лучших в России. Продолжается рабо-та по строительству и рекон-струкции животноводческих ферм. В настоящее время ве-дутся работы на 52 объектах. Есть ряд других интересных проектов. В 2014 году в крупных и средних сельскохозяйствен-ных организациях Свердлов-ской области производство молока увеличилось на 6,9% к уровню 2013 года, мяса ско-та и птицы – на 3 %, яиц – на 1,1%. Предприятия пищевой промышленности Сверд-ловской области выпускают практически весь необходи-мый ассортимент продуктов питания.В уходящем году открыт тепличный комплекс УГМК-Агро, что позволит снизить зависимость рынка Сверд-ловской области от поставок овощей закрытого грунта. Завершилась реконструк-ция «Екатеринбургского мо-лочного завода №1». Это единственный в России за-вод, специализирующийся исключительно на производ-стве детского молочного пи-тания.Год назад я написал в ста-тье, что через десять лет мы будем способны полностью закрыть потребности Сверд-ловской области в продоволь-ственных товарах собственно-го производства. Сейчас я ви-жу, что мы это можем сделать значительно раньше. Небла-

гоприятные внешнеэкономи-ческие факторы стимулиро-вали наших сельхозпроизво-дителей расширять ассорти-мент своей продукции, актив-но занимать освободившиеся ниши. Например, в наших пла-нах не было проектов по собственному производ-ству твёрдых сыров или сы-ровяленых окороков. В про-шлом году такая работа на-чата: первый уральский ха-мон производства комбина-та «Хороший вкус» уже по-ступил в продажу, а на Ир-битском молочном заводе го-товятся к выпуску аналогов пармезана.Но какие бы деликатесы мы не производили, мы не должны забывать о том, что наша главная задача и забо-та – обеспечить наличие в наших магазинах качествен-ных и доступных по цене продуктов питания, поддер-жать проект «Выбирай наше – местное», защитить жите-лей области от конъюнктур-ных скачков цен. Сегодня в мониторинг це-новой ситуации вовлечены более тысячи магазинов и продовольственных рынков по всей области. Мы сотруд-ничаем с прокуратурой и Фе-деральной антимонопольной службой, особенно присталь-но отслеживается всё, что яв-ляется жизненно важным для людей, в том числе продукты первой необходимости и ле-карства. У нас нет и, уверен, не бу-дет товарного дефицита ни по одной позиции. 
«Территория 
здоровых сердец». 
Старт дан!Возвращаясь к статье «Со-храним опорный край Держа-вы», напомню, что одной из предстоящих задач я назвал разработку комплексной це-левой программы «Здоровье уральцев». 2015 год по решению Пре-зидента России объявлен на-циональным годом борьбы с сердечно-сосудистыми забо-леваниями. В нашей программе «Здо-ровье уральцев» будет специ-альная подпрограмма «Тер-ритория здоровых сердец», а кроме того, ещё два важ-ных раздела: «Мать и дитя» и «Здоровый мужчина». Это важнейшее направле-ние в современной демогра-

фии: в России продолжитель-ность жизни мужчин значи-тельно отстаёт от среднеста-тистического показателя. Ес-ли по итогам 2014 года сред-няя продолжительность жиз-ни в России составила 71 год, то средняя продолжитель-ность жизни мужчин немно-гим превысила уровень 65 лет. При этом средняя про-должительность жизни жен-щин – более 76 лет. Мы должны сосредото-чить наши усилия на том, чтобы параллельно с ростом средней продолжительности жизни в регионе опережаю-щими темпами росла сред-няя продолжительность жиз-ни мужчин.По программе «Здоро-вье уральцев» уже в этом го-ду мы планируем приступить к строительству самых совре-менных объектов здравоох-ранения. Это новый операци-онный блок областной кли-нической больницы №1, ре-абилитационный центр для пациентов с инсультами в рамках проекта «Здоровый мозг», реабилитационный и диагностический центр Уральского института кар-диологии. И конечно, начнём работы по новому корпусу Института охраны материн-ства и младенчества в микро-районе Академический.
«Российский 
камень» 
станет брендом 
Свердловской 
областиХочу сказать ещё об одном проекте, который за минув-ший год мы сдвинули с мёрт-вой точки – это развитие ста-рательского дела, разработ-ка законодательных новаций, позволяющих малому и сред-нему бизнесу на законных ос-нованиях заниматься тем, что является традиционным для Урала: старательство, об-работка поделочного и юве-лирного камня, разработка месторождений. По нашей инициативе председатель правительства России Дмитрий Анатолье-вич Медведев рассмотрел во-прос о необходимости внесе-ния изменений в регламен-тацию деятельности стара-телей.Сейчас на уровне Федера-ции идёт нормотворческий процесс, а мы вплотную ра-ботаем над тем, чтобы утвер-

дить в сознании мировой об-щественности, что Урал – это столица минералогии.Я подписал распоряжение о подготовке и проведении в апреле 2015 года междуна-родного форума и выставки «Российский камень 2015». В состав организационного ко-митета вошли директор го-сударственного геологиче-ского музея имени Вернад-ского Юрий Малышев, пред-седатель Союза старателей России Виктор Тараканов-ский, ректор УрГГУ Николай Косарев, директор Агентства развития регионов Влади-мир Дягилев, директор «Ми-нерал-шоу» Игорь Дубяго, президент ассоциации пред-приятий каменной отрасли «Центр камня» Дмитрий Ме-дянцев.Уверен, что международ-ный проект «Российский ка-мень» по значимости вырас-тет до масштабного брендо-вого проекта, который ста-нет символом Свердловской области. Это событие привле-чёт к участию многих специа-листов из разных стран и уве-личит поток туристов, а так-же даст импульс развития традиционных для Урала от-раслей, даст новые возмож-ности для малого и среднего бизнеса.
Власть – 
не состязания 
в ораторском 
искусствеХотел бы вернуться к во-просу повышения эффек-тивности местной власти. Свою позицию по отноше-нию к реформе местного са-моуправления, которая идёт по всей стране, я высказал весной прошлого года в ста-тье «Больше народовластия, больше дела», опубликован-ной в «Областной газете»2*. Время подтвердило пра-вильность действий государ-ственной власти Свердлов-ской области. Более того, со-

* «Областная газета», 
17 апреля 2014 г.

временная ситуация усилила востребованность реформы, командный, совместный ха-рактер работы органов вла-сти субъектов Федерации и муниципальной власти. Мы все ответственны пе-ред населением за качество управления, которое самым непосредственным образом сказывается на качестве жиз-ни людей. Власть – не клуб по инте-ресам и не состязания в ора-торском искусстве. Власть – это готовность принимать решения, нести ответствен-ность и при необходимости подчиняться дисциплине.Борясь с негативными трендами в экономике, мы, как я уже сказал, утвердили областной План мероприя-тий на 2015 год.Считаю необходимым раз-работать и принять подоб-ные планы в каждом муници-пальном образовании, учиты-вая местные особенности и специфику территорий. Осо-бенно это актуально для мо-ногородов. Основные приоритеты этих планов должны быть ориентированы на поддерж-ку импортозамещения, со-действие развитию малого и среднего предприниматель-ства, снижение напряжённо-сти на рынке труда, поддерж-ку эффективной занятости. Мощным инструментом для повышения эффектив-ности местной власти явля-ется реформа местного само-управления и те новые схемы организации местной власти, которые нам предоставляет федеральный законодатель.Президент Российской Федерации Владимир Влади-мирович Путин, выступая пе-ред участниками семинара-совещания с главами субъ-ектов Федерации, председа-телями законодательных со-браний и мэрами крупных городов, который состоял-ся в конце января 2015 года, особо подчеркнул необходи-мость принятия мер для кар-динального улучшения ка-чества управления. При этом было отмечено, что «регио-

нальные и муниципальные власти должны действовать в одной повестке». Говоря о теме преобразований в сфе-ре местного самоуправления, Президент поставил задачу: «всё выстроить чётко и эф-фективно, не спеша, но разум-но, с максимальной пользой и для регионов, для местной власти, для жителей».Наряду с теми изменения-ми, которые мы уже реализо-вали в прошлом году, в 2015 году были законодательно закреплены новые важные дополнения в порядке избра-ния глав муниципальных об-разований.Должность главы муници-пального образования, кро-ме уже существующих спосо-бов, может замещаться следу-ющим образом:- избрание главы муници-пального образования думой муниципального образова-ния из состава депутатов ду-мы, наделение его полномо-чиями главы администрации муниципального образова-ния, при этом новый руково-дить МО слагает с себя полно-мочия депутата, - избрание главы муници-пального образования – гла-вы администрации муници-пального образования – ду-мой муниципального обра-зования из кандидатур, про-шедших конкурс и представ-ленных конкурсной комис-сией. Конкурсная комиссия формируется думой муници-пального образования и гу-бернатором в пропорции 50 на 50.Таким образом, обе новые формы предлагают совмеще-ние должности главы муни-ципального образования и главы администрации муни-ципального образования.Новации дают возмож-ность совершенствовать си-стему привлечения профес-сионалов к сложным вопро-сам управления городским хозяйством. Расширяя полно-мочия главы администрации и передавая в его руки всю полноту власти в муниципа-литете, мы чётко ориентиру-ем всех на единый центр при-

нятия решений и ответствен-ности в городе или районе.Кроме того, эти измене-ния улучшают координацию работы, позволяют снизить непродуктивные расходы на чиновников.В целом вопросами повы-шения  эффективности вла-сти займётся рабочая группа по совершенствованию госу-дарственного и муниципаль-ного управления, Указ о соз-дании которой я подписал в феврале этого года.
Уроки 
ПобедыЗадач у нас много, и только командная работа даст желае-мый результат. Особенно важ-ное значение имеет объеди-нение усилий для достойной подготовки к приближающе-муся 70-летию Победы в Ве-ликой Отечественной войне. Речь идёт не только об ор-ганизации и проведении са-мих праздничных мероприя-тий. Сегодня на первый план выходят уроки Победы, бе-режное сохранение истори-ческой правды, обращение к опыту и нравственным за-ветам «поколения победите-лей». Победа стала возмож-ной благодаря высочайшему уровню мотивированности каждого советского человека, чувствам ответственности и личной причастности ко всем бедам и победам Отечества, готовности к самоотречению и жертвенности. «Моя хата с краю, ниче-го не знаю» – это не пози-ция уральцев. Мы – опорный край Державы. Екатеринбург и Свердловская область – сре-доточие оборонной промыш-ленности России. Здесь нахо-дится командный пункт Цен-трального военного округа, в управление которому вверена огромная территория, вплоть до южных границ страны. По-этому и усилия развалить на-ше общество, вбить клинья в пока не видимые трещины, попытаться вывести людей на улицу под громкими, бро-скими лозунгами и требова-ниями будут предпринимать-ся именно здесь.Уральцы народ мудрый. Мы хоть и «хитрые мужики», как сказал Путин, но своё де-ло знаем. А наше дело – сохра-нить опорный край Державы. И мы его сохраним. Попытки развалить Россию через Урал не пройдут.

Победа в Великой Отече-ственной войне, опыт и му-дрость ветеранов, их боевой и жизненный опыт преодоле-ния всех мыслимых и немыс-лимых трудностей учит нас, что сила – в единстве и прав-де. В Свердловской области, как и по всей стране, развёр-нута масштабная подготовка к празднованию 70-летия По-беды. Важнейшее направление деятельности – социальная поддержка ветеранов. Отме-чая великий праздник, мы прежде всего чествуем вете-ранов войны и тружеников тыла, блокадников Ленин-града, узников фашистских концлагерей, тех, кто шагал по фронтовым дорогам, кого как солдата-победителя че-ствовали по всей Европе. И тех, кто голодал, мёрз, уми-рал в блокадном Ленингра-де, но не покорился врагу. Кто работал без выходных и от-дыха, без скидок на возраст и усталость, кто воспитывал детей и ждал писем с фрон-та. Эти люди – совесть наше-го общества, оплот его здоро-вой духовной основы.Сегодня участникам Ве-ликой Отечественной войны предоставляются ежемесяч-ные пособия и компенсации за проезд, услуги ЖКХ, сана-торно-курортное лечение.В регионе учреждено зва-ние «Ветеран труда Сверд-ловской области», вручается знак отличия Свердловской области «За заслуги в вете-ранском движении», действу-ет региональная комплекс-ная программа «Старшее по-коление».Участникам и инвалидам войны выплачивается еди-новременное пособие на про-ведение капитального ре-монта квартир или частных домов. За последние пять лет свыше 5500 ветеранов Вели-кой Отечественной войны от-праздновали новоселье. Нам осталось обеспечить жильём ещё 166 человек. Мы ставим себе цель – полностью ре-шить жилищный вопрос ве-теранов к 70-летию Победы.К числу важнейших задач отношу и решение социаль-ных проблем ветеранов, про-ведение углублённого ме-дицинского обследования и обеспечение лекарственны-ми препаратами инвалидов и участников Великой Отече-ственной войны.
«Из одного 
металла льют...»Вместе с тем праздник об-ращён не только к прошлому, но и к будущему. Празднова-ние 70-летия Победы долж-но стать праздником величия российской государственно-сти, единства и мощи нацио-нального духа.Подписано соглашение между губернатором Сверд-ловской области и командую-щим Центральным военным округом о создании Музея Победы на площадях Окруж-ного дома офицеров в Екате-ринбурге. Этого события дав-но ждут наши ветераны.Увековечение памяти по-гибших при защите Отече-ства, приведение в поря-док памятников, мемориа-лов, обелисков. К этой работе подключилась партия «Еди-ная Россия», но, надеюсь, и остальные общественные ор-ганизации не останутся в сто-роне.Полным ходом идёт воз-ведение памятника военным медикам, погибшим в годы войны, на территории област-ного госпиталя ветеранов. Уже построен и торже-ственно открыт памятник труженикам тыла в Екате-ринбурге. Спасибо всем тем, кто участвовал в этом важ-ном деле – трудовым коллек-тивам и ветеранским органи-зациям Екатеринбурга, осо-бая благодарность депутату Екатеринбургской городской думы Володину. Когда мы памятник от-крывали, я стоял, смотрел на ветеранов, на тех, кто трудил-ся в годы войны, и вспомнил знаменитые строки Алексея Недогонова: 

– Из одного металла льют 
Медаль за бой, 
медаль за труд.

Мобилизация на успех
III 

ЭКСКЛЮЗИВ

«Айфон на колёсах» — трамвай, разработанный Уралвагонзаводом, — произвёл фурор на ИННОПРОМе-2014

В 2014 году в сельскохозяйственных организациях Свердловской области производство молока 
увеличилось на 6,9% к уровню 2013 года

За последние пять лет свыше 5500 ветеранов Великой 
Отечественной войны отпраздновали новоселье. Осталось 
обеспечить жильём ещё 166 человек. Эта задача должна быть 
решена к 70-летию Победы

Самое новейшее достижение и гордость уральских фармацевтов — начало промышленного 
производства триазавирина, современного и эффективного противовирусного средства, 
способного противостоять даже вирусу Эбола
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Власть – не клуб по интересам и не состязания 
в ораторском искусстве. Власть – это готовность 
принимать решения, нести ответственность 
и при необходимости подчиняться дисциплине


